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广州国际城市创新研讨会举行
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  7月11日下午，广州国际城市创新研讨会在广州举行。来自广州国际城市创新研究会以及各社会科学研究领域的专家学者们

出席了研讨会，并在会上探讨了广州的城市创新之路。 

  广州既要做“引领者”又要做“跟随者” 

  “要从广州处于国内一线城市与国际三线城市交汇点位置的特殊性思考创新路径”，广东省社会科学院常务副院长王珺教授

在研讨会上如是说。王珺认为，广州作为国内一线城市，应当扮演好“引领者”的角色，以原发性创新领跑全国；而广州同时又

作为国际三线城市，世界尖端人才与技术较少，就应该做好国际先进城市的“跟随者”，以深化开放与国际合作为主，从改进型

创新介入。因此，广州的城市创新既不是80年代的模仿型跟进，也不是一味着力于原发性创新。 

  王珺还强调，创新不是一种产业，而是一种活动。政府应当增加政策激励，大幅度地降低与抑制垄断性部门对资源流动的吸

引力，鼓励高端人才与资本向创新活动流动，把政策扶持重点从以产业为主转变为以创新活动为中心。他坚信“堵不住垄断的

路，就迈不开创新的步”。 

  “智慧城市”是“创新城市”的题中之义 

  中国科学院可持续发展战略研究组组长牛文元在研讨会上提出——智慧城市是创新发展的世界共识。他介绍说，智慧城市的

建设包括智慧产业、智慧交通、智慧农业、智慧流通、智慧管理五个方面，“天河二号”日前落户广州为“智慧广州”提供了强

大的心脏。牛文元认为，广州有动力、有魄力、有能力成为中国明珠，广州有条件、有基础、有智慧成为世界焦点。 

  中国创新是转化率问题而非投入率问题   

  有记者在研讨会上提出：“按照建设国家创新型城市的发展需要，社会研发投入强度至少应该在2%以上。但2011年广州研发

投入经费支出占GDP的比重仅为1.87%，远远落后于北京、深圳、上海等城市，这是否折射广州财政对创新研发扶持不足？”上海

社会科学院党委副书记洪民荣正面回答了这个问题，他认为不能光看资金投入比例，而应该考察创新转化为生产力的转化率。中

国创新建设目前存在的问题并非投入不足，而是转化率问题，如何让创新转化为生产力才是我们目前应当探讨的路子。 
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